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НовостиНа центральной площади торжественно 
зажгли свечу Первого Адвента

В первое воскресенье де-
кабря на центральной пло-
щади Йыхви по старому 
обычаю торжественно зажг-
ли свечу Первого Адвента. 

Первый Адвент переводится 
как «пришествие» и зна-
менует начало ожидания 

Христианский 
круглый стол в 
управе Йыхви
4 декабря в волостной 
управе Йыхви прошел 
традиционный круглый стол 
христианских организаций. 
На встрече, посвященной 
предрождественской поре, 
представители волости 
обсуждали с представителями 
церковных организаций планы 
на будущее и возможности 
сотрудничества.

Кальо Кииску – 94
В декабре отпраздновали
94-й день рождения Кальо 
Кииска, которому шесть лет 
назад был поставлен памятник 
при поддержке клуба Rotari. 
Скульптура установлена 
неподалеку от Концертного дома, 
на пути Йыхвиского променада. 
В свое время, обозначив начало 
строительства променада, в 
Йыхви установили бронзовую 
скульптуру благородного оленя – 
символа Йыхви, изображенного 
на гербе волости. Соединила 
же два конца города скульптура 
Кальо Кииска, легендарного 
актера и режиссера.

Символично то, что именно 
вокруг скульптуры Кииска 
образуется музыкальная 
площадь, а помимо кинотеатра 
«Амадеус» в Концертном доме, 
вскоре откроет свои двери еще 
один кинотеатр – «Аполло» -  в 
новопостроенном Парги Кескус.
Напомним, что скульптура 
Кииска появилась, благодаря 
пожертвованиям более 80 
частных лиц и предприятий, 
ее авторы – Пауль Мянд и 
урожденный йыхвисец Айвар 
Симсон. Сам Кииск родом из 
наших мест, и когда-то на месте 
концертного дома стояла мыза, 
на которой показывали кино. 
Кииска также можно назвать 
крестным отцом кинотеатра 
«Амадеус», расположенного в 
Концертном доме.
«ВЙ»

издается с  10.XII. 1927

светлого праздника – Рож-
дества Христова. Ожидание 
начинается за четыре недели 
до наступления Рождества.

Духовный смысл Адвента 
двояк. Во-первых, это пе-
риод подготовки к пра-
зднованию Рождества, «время 

радостного ожидания», во-
вторых, Церковь в этот период 
особым образом побуждает 
верующих размышлять на 
тему грядущего второго при-
шествия Христа.

В светской традиции это 
воскресенье стало ожи-
данием праздников, началом 
подготовки к встрече но-
вого года, в нашем же 
сером климате это еще и 
возможность раскрасить де-
кабрь яркими красками и 
мерцающими огнями.

В церемонии передачи огня 
Первого Адвента приняли 
участие представители во-
лостной управы, волостного 
собрания и церковники.

«ВЙ»

Фото: Евгения Парв
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Дорогие жители Йыхви!

Желаем всем хорошего окончания уходящего года и много 
радости в новом году!

Йыхвиское волостное собрание, Йыхвиское волостное управление
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Мы отправили на международный конкурс, в котором приняла 
участие 41страна, работы учащихся нашей школы, и недавно при-
шли радующие результаты: Эстонии досталась 1 золотая медаль, 
которой наградили нашу ученицу Анастасию Павленко за работу 
«Ритмика» (педагог Айра Раутсо). Обладательницей бронзовой 
медали стала Эвелина Сеймар за рисунок тушью под названием 
«Коршун» (педагог Ирина Балева-Стюф). Дипломы также получи-
ли Ксения Каширова, Янника Королькова и Константин Зайцев. Все 
награжденные ученики окончили нашу школу с отличием, Янника 
продолжит обучение на дополнительном курсе и будет поступать в 
Тартускую школу искусств. 
Йыхвиская школа искусств 
Фото: Мати Раутсо На фото: счастливые юные художники с 
педагогами 

Молодежь Йыхви зовет в свои ряды активных ребят

В обучении принимали участие 
молодежные работники Тарту, 
Таллинна, Валга и Йыхви, всего 
около десяти человек. Обучение 
проводили Omari Loid,  Ivo 
Visak из Aestia koolitused. 
За три дня ребята получили 
не только теоретические, но 
и практические знания, ко-
торые буду использовать в 
дальнейшем. 
Анастасия Гаврина – 
представитель «Молодежи 
Йыхви»: 
«Если говорить в общем и 
ответить на вопрос «Мо-
лодежное собрание в 2050 
это реальность или устарелая 
перспектива?», конечно, я 
верю, что это реальность. 
Тем более, мы живем в такое 
время, где появляются новые 
возможности, идеи, главное - 
вовремя ими воспользоваться.  
На мой взгляд, самым важным 
для молодежи является обще-
ние. Также и остальные моло-
дежные работники на обучении 
это подтвердили. Молодежь 
хочет общаться в формальной 
и неформальной обстановке. 
Несмотря на то, что сейчас у 
каждого молодого человека 
есть гаджеты, к сожалению, 

Если предыдущий квест был 
организован в рамках Йыхви, 
то теперь локации мероприятия 
расширились до посёлков Там-
мику, Сомпа, города Кохтла-Ярве 
и Тойлаской волости. Создатели 
автоквеста - представители 
MTÜ Progress Center Елизавета 
Шильман и Артём Малахов. 
Идея автоориентирования при-
шла в ходе анализа потребностей 
и наблюдений за местными 
жителями. Например, в нашем 
уезде есть много молодых 
людей на автомобилях, которые 
проводят своё свободное время 
просто катаясь из одного 
города в другой. Также есть 
семьи, которые хотят проводить 
вечер субботы активно и поз-
навательно. 
Целями мероприятия были 
улучшение коммуникации и вза-
имодействия между местными 
жителями, как эстоноязычными, 

зачастую нет навыка общения.  
И вот над этим стоит задуматься, 
что можно сделать., чтобы этот 
навык появился».
Анастасия считает, что для 
Йыхви является большим 
плюсом наличие в волости 
активной молодежи.   
«Мы принимаем активное 
участие в жизни нашего края, 
так, например, на прошедшей 
в декабре рождественской яр-
марке  „Молодежь Йыхви“ в со-
трудничестве с Художественной 
школой предлагали различные 
поделки жителям Йыхви. 
В организации «Молодежь 
Йыхви» на данный момент не 
очень много ребят, поэтому 
Анастасия приглашает тех, кто 
неравнодушен и желает сделать 
что-то на благо своего родного 
Йыхви, присоединиться. Связа-
ться с Анастасией можно, на-
писав в личные сообщения в 
социальной сети Фэйсбук.
«Также хочется сказать боль-
шое спасибо волостной уп-
раве Йыхви, в частности 
вице-старейшине Алексею На-
умкину и депутату Екатерине 
Васильевой за поддержку на-
ших начинаний», - выражает 
благодарность Анастасия.

В ноябре в Пярну состоялась обучение на 
тему будущего молодежных собраний (за 
основу брался 2050 год)..

Екатерина Васильева, депу-
тат, куратор Молодежного 
парламента Йыхви: 
«Когда чуть более года назад, 
впервые запускали работу мо-
лодежного парламента, многие 
сомневались относительно ус-
пеха этой затеи. Говорили, что 
все это уже пройдённый этап, 
что молодежный парламент в 

Йыхви работать не будет, что 
у нас мало активных молодых 
людей, да чего только не го-
ворили…
На сегодняшний день, могу 
с уверенностью сказать, что 
это определенно не было бес-
полезным занятием. Я вижу, 
как важно для молодёжи встре-
чаться с представителями 

волости, которые помогают им 
понять процессы, происходящие 
в нашем городе, и получить 
представление о дальнейшем 
развитии Йыхви в различных 
сферах.  Молодые люди в свою 
очередь делятся с чиновниками 
своими идеями, и это важно, 
ведь именно молодежь будет 
формировать будущее нашего 
региона, да и всей страны!
Очень радует то, что несмотря 
на различные политические 
взгляды членов молодежного 
парламента, обсуждения носят 
исключительно конструк-
тивный характер. Остаётся 
только пожелать такого же 
взаимопонимания нашим поли-
тикам, как на местном, так и на 

государственном уровне.
Молодежный парламент - это 
яркое доказательство того, что 
взаимное уважение гораздо 
продуктивнее взаимных обви-
нений.

Хочется верить, что парламент 
в дальнейшем будет таким же 
активным, будет привлекать 
больше и больше молодых 
людей нашего города и 
останется открыт для всех, 
у кого есть хорошие идеи и 
желание активно участвовать в 
развитии Йыхви».

«ВЙ»
Фото из архива «Молодежи 
Йыхви»

Ученики Йыхвиской 
художественной школы 
успешно представили Йыхви 
в Китае

Автоквест в Йыхви

так и русскоязычными. Также 
в ходе выполнения заданий 
участники развивали такие 
навыки, как ориентирование 
на местности, логическое 
мышление, креативность и 
умение работать в команде. В 
дополнении к этому участники 
автоквеста узнали различные 
исторические факты об Ида-
Вирумaа. Всего было десять 
локаций и три часа времени 
для выполнения. Но задания 
оценивались не на скорость, а 
на правильность выполнения и 
креативный подход. До самого 
автоквеста представитель до-
рожной полиции напомнил 
про правила дорожного дви-
жения, а также рассказал 
об особенностях и советах 
передвижения по зимней 
дороге. После автоквеста 
участники собрались в боулинге 
Йыхви, где их ждали закуски, 

тёплые напитки и, конечно 
же, награждение!  Ни один 
участник не остался без приза. 
Мероприятие было полностью 
бесплатным для всех желаю-
щих и проходило в рамках 
подпроекта Integratsiooni Sihta-
sutus «Сотрудничество в сфере 
интеграции» проекта Евро-

пейского социального фонда 
«Меры поддержки интеграции 
общества Эстонии» О новых 
мероприятиях MTÜ Progress 
Center можно узнать в Facebook: 
facebook.com/progressestonia

Артем Малахов, 
NGO Progress Center

В рамках проекта «Народная 
мозаика 2019» 18 ноября нашу 
школу посетила Полина Черка-
сова. Полина — удивительный 
человек. Антрополог, музыкант, 
сказочница и путешественница 
Полина Черкасова не просто 
рассказывает сказки, а делает 
это под музыкальное сопрово-
ждение. Она соединяет сказки 
и правдивые истории, при-
везённые ею из дальних стран, 
со своей музыкой, которую она 
исполняет на различных редких 
инструментах.

Уже более десяти лет Полина 
занимается музыкой и скази-
тельством, исследует влияние 
звуков и слухового восприятия 
на человека, продолжая тра-
диции устного творчества и 
современного сказительства.
Полина поведала ученикам, 
что сказки её интересовали с 
самого детства: «Музыкой я 
тоже стала заниматься довольно 
рано. И меня особенно в какой-
то момент стали интересовать 
духовые инструменты, флейта, 
этнические инструменты.  

Тогда я стала заниматься 
старинной музыкой. Благо-
даря антропологии я очень 
много путешествовала, была 
в этнографических экспе-
дициях. И отовсюду ко мне 
приходили разные истории, 
люди подходили ко мне и 
говорили, что хотят рассказать 
сказку. И инструменты точно 
также приходили ко мне из 
разных стран во время моих 
путешествий», – рассказывает 
Черкасова. «Сказка – это одна 
из самых древних связующих 

цепочек, которая связывает нас 
с нашими корнями, с нашим 
сердцем, – уверена Полина. – 
Она помогает нам разобраться 
с очень непростыми жизнен-
ными ситуациями. В этом су-
масшедшем мире только сказки, 
как якоря, держат нас, помогая 
не потеряться в огромном бу-
шующем море и понять, что в 
жизни хорошо, а что плохо, что 
белое, а что чёрное».
Рассказывая сказки, Полина по-
ведала нашим ученикам о любви 
и преданности, о дружбе и выборе, 

о добре и дурном поведении, 
а также о чудесах, которые 
происходят и в нашей жизни. 
Ребята с большим интересом 
слушали сказительницу и её 
завораживающую музыку. 
Две творческие встречи для 
4–5-х и 7–8-х классов про-
шли на одном дыхании. 
Огромное спасибо Полине 
Черкасовой за её творчество 
и желание поделиться своим 
любимым делом!
Галина Сафронова
Йыхвиская русская основная школа

В последний день осени 2019 организация 
Progress Center проводила необычное 
мероприятие для жителей Йыхви, а также со-
седних городов -  Ida Auto Quest —  поисковая 
игра на автомобилях по окрестностям Ида-
Вирумаа. 

Творческая встреча с Полиной Черкасовой

Молодежь
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 Волостной 
старейшина: сегодня 
мы говорим о 
будущем Йыхви

Говоря о будущем Йыхви, мы не можем обойти стороной 
бюджет 2020 года, который можно назвать бюджетом 
консервативного развития.
Правительство Йыхви, учитывая экономическое будущее 
страны, описанное Банком Эстонии, минимизирует расходы 
на управление.
В то же время, мы находим возможности для повышения 
заработных план в сфере культуры, повышения заработных 
плат педагогам школы искусств и музыкальной школы.
Бюджет – консервативный, однако в то же время — это 
бюджет интенсивного развития, если посмотреть на все 
те инвестиции, которые планируются в различные сферы 
– такие как новое здание Йыхвиской основной школы, 
строительство легкоатлетического стадиона, строительные 
работы, связанные с Нарвским шоссе, городской парк, 
променад, музыкальная площадь.
О финансовой части грядущего года можно сказать, что мы 
как никогда раньше поддерживаем культуру и спорт, в плане 
мероприятий и деятельности по интересам.
Разумеется, отпразднуем вместе День Йыхви, который в 2020 
году состоится 16 мая. Или почему бы не вспомнить старые 
добрые традиции и не организовать танцевальные вечера на 
обновленной эстраде городского парка, которые могли бы 
радовать жителей и гостей города с мая по сентябрь!
Разумеется, нашим приоритетом является укрепление и 
развитие социальной сферы в сотрудничестве с государством 
и третьим сектором.
Поддержку получат также и религиозные организации, 
такие проекты, как, например, витражи в церкви Михкли и 
строительство воскресной школы православной церкви.
Несмотря на большие инвестиции в развитие, к концу 2020 
года долговая нагрузка самоуправления будет в пределах 
28,6%, что является очень хорошим показателем.
Можем с уверенностью констатировать, что в данный момент 
в Йыхви происходит самый настоящий скачок развития, 
который задает темп всему Вирумаа.
Я верю в то, что наступающий 2020 год будет годом развития 
и желаю всем спокойного Рождества и счастливого Нового 
года!

Макс Каур, Старейшина Йыхви

Весь год можно охарак-
теризовать как интересный 
и прошедший в интенсивном 
рабочем ритме. 
Реализовались многие про-
екты (например, реконст- 
руировали улицу Парги, 
построили новую совре- 
менную детскую игpо-
-вую и спортивную 
площадку в Таммику, сце-
-ну в городском парке), 
продолжаются работы, свя-
-занные с реконструкцией 
променада и обновлением 
городского парка и сделаны 
подготовительные работы 
для реализации других пла-
-нов (обновление Нарвского 
шоссе, стадиона русской 
основной школы, стадиона 
спортивной школы, строи-
-тельство здания новой 
основной школы). Понятное 
дело, волостное собрание 
стоит за этими проектами 
по части принятия решений, 
воплощение же их в жизнь – 
работа волостной управы в 
сотрудничестве с компетент-
ными специалистами.
Для начала немного ста- 
тистики. По состоянию на 
ноябрь 2019 года состоялось 
14 заседаний волостного 
собрания (в декабре сос-

-
тоится еще одно). На 
обсуждение было выдвинуто 
113 пунктов, принятых ре-
-шений – 76, постановлений 
– 23 (остальные были сняты 
с повестки дня или не 
одобрены).

Подробнее остановлюсь 
на тех важных решениях, 
которые были призваны 
ускорить развитие нашего 
края и направлены на улуч-
-шение качества жизни и 
безопасности наших жи-
-телей.

Волостное собрание приняло 
долго обсуждаемые правила, 
касающиеся кладбища, кото-
рые упорядочивают проце-
-дуру захоронений и влияет 
на городское пространство. 

Эдуард Эаст: «Победитель – тот, кто может 
после падения снова сесть в седло»
На пороге – 2020 год, а это значит, что самое время подвести итоги года уходящего в свете 
работы волостного собрания Йыхви.

В первую очередь, это 
организация связанных с 
улицей Раквере моментов.
Разумеется, отношение с 
почтением к своим усопшим 
показывает нашу культуру в 
целом. Знаю, что вопросы, 
связанные с кладбищем, 
очень близки сердцу жителей 
Йыхви.
Порядок, призванный под-
-держать начинающих пе-
-дагогов и специалистов, дает 
возможность с помощью 
пособий привлекать в волость 
молодых специалистов в 
области образования. Его 
цель заключается в том, 
чтобы молодые выпускники 
колледжей и университетов, 
которые приезжают работать 
в Йыхви, могли получить 

как денежную поддержку 
для начинаний, так и 
другие льготные условия, и 
остались бы в Йыхви жить.
Мы знаем, что, поскольку 
заработные платы педагогов 
выросли за последние 
три года по всей стране, 
конкуренция стала жестче, 
и у молодых специалистов 
должен появиться дополни-
тельный стимул для того, 
чтобы приехать работать и 
жить в Йыхви. Кроме того, 
качественное образование 
– еще одно благо, которое 
привлекает в регион моло-
дые семьи и мотивирует их 
оставаться здесь.

Мы поддержали участие 
волости в государственной 

программе, с помощью ко-
-торой возможна ренова-
-ция жилья для людей с 
недостатками здоровья. 

Цель программы – сделать 
жилье более подходящим 
потребностям нуждающихся 
в этом людей, чтобы люди 
могли жить в своем доме, а 
не отправляться в дома по 
уходу только потому, что 
физическая среда не дает им 
возможности справляться с 
ежедневными нуждами.

Мы продолжим участие в 
программе «Реновация 
инфраструктуры улич- 
ного освещения», ко-
-торая позволит беречь 
электроэнергию и лучше 
осветить наши улицы.

Кроме того, мы решили 
обеспечить нашим пожилым 
людям (в возрасте 65 и 
старше) трёхразовые спор-
-тивные тренировки на бес-
-платной основе на базе 
спортивной школы.

Год не ознаменовался только 
лишь одним позитивом и 
успехами. Продолжились 
критические дискуссии 
в волостном собрании, 
не прошли гладко все 
строительные работы и так 
далее, однако мы знаем, что в 
реальном мире это обычные 
явления. Как говорят опыт-
-ные люди, победитель – не 
тот, кто постоянно в седле, 
но тот, кто, упав, может 
снова взобраться на лошадь 
и продолжить путь.

Я желаю людям Йыхви 
прекрасного рождественс-
-кого месяца, покоя и счастья 
в семьи, сияющего Нового 
года и пусть успех не покинет 
вас в грядущем году!

Эдуард Эаст,
Председатель волостного 
собрания

Дорогие друзья,

Неумолимо уходит за горизонт нынешний год. Как 
и в любом другом в нем было много хорошего и 
интересного, но были и проблемы и трудности. 
Социальная сфера, включающая в себя культуру, 
образование, спорт затрагивает огромное количество 
людей, и не всегда просто найти слова и решения, 
которые устроили бы всех. Со своей стороны могу 
с уверенностью сказать что и я, и члены волостной 
управы очень стараемся, чтобы вы, дорогие 
йыхвисцы, ощущали те позитивные изменения,  
которые происходят в городе и волости. 
Наступает Рождество, период покоя, умиротворения 
и радости. Поздравляю Вас, дорогие друзья, и 
пусть наступающие под аккомпанемент запахов 
рождественских свечей, пряного печенья и 
мандаринов, праздники принесут в ваши семьи 
радость, тепло, здоровье и исполнения всех-всех 
ваших желаний.
С праздниками, друзья!
Алексей Наумкин, вице-старейшина Йыхв
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Турнир, посвящённый 
памяти шахтёров и друзей, 
Альберта Фролова из 
Кохтла-Ярве - Йыхви (ск 
Alutaguse Karu) и вице-пре-
зидента EDFPF Сергея 
Лобынцева из Латвии, много 
сделавших для развития 
бездопингового спорта, и 
40-летию этого вида спор-
та в Эстонии и Восточной 
Европе. В параллельном 
зачёте – первенство волости 
Йыхви. 

Турнир приурочен к 
75-летию алутагузеского 
«медведя» и чемпиона Ида-
Вирумаа из спортклуба 
Alutaguse Karu Александра 
Тульчинского, – он считает 
Сергея Дермелёва лидером 
развития тяжёлой атлетики, 
65-летию неоднократного 
чемпиона Мира Георгия 
Зобач из России (Санкт-
Петербург), 75-летию чем-
пиона Олимпиады по тяжё-
лой атлетике Яана Тальтса 
из Таллинна, 60-летию 
«медведя» с хутора и самого 
«чистого» спортсмена в 
Эстонии, одного из первых 
мастеров спорта и 18-крат-
ного чемпиона мира Сергея 

Международный турнир «Три богатыря» – 2019 

Дермелёва из Кохтла-Ярве. 
В турнире приняли участие 
почётные гости, среди 
которых - представитель 
Генерального консульства 
РФ в Нарве Наталья 
Боротаева и руководитель 
нарвского отделения 
Kaitsеliit, Александр 
Лупанов. 

На параде после слов 
приветствия организатора 
турнира им было предоста-
влено слово, после чего 
гости показали себя «в деле» 
- жиме штанги лёжа своего 
веса на разы. 61-летний 
Владимир Кавалевский из 
Таллинна (спортивный клуб 
Idakeskus) уступил пальму 
первенства более молодому 
сопернику из Нарвы, но 
выжал-таки 75 кг на 10 
раз. Александр Лупанов 
в свои 36 лет (Open, U24-
39) уверенно пожал 81 
кг на 23 повторения под 
аплодисменты зрителей и 
участников. Он же помог 
ассистировать. 

По жиму лёжа 1 место занял 
Валерий Матвеев (U-59) из 
Таллинна: 117,5 кг. 

Среди женщин и в весовой 
категории до 63 кг (U60-64) 
лучшей по пауэрлифтингу 
стала Валентина Осокина 
из Кохтла-Ярве ( DARS): 
40+35+60=135 (кг). В 
весовой категории до 82,5 
кг в остром соперничестве 
первое место занял и стал 
также лучшим из лучших 
в абсолютном зачёте по 
баллам в классе Invasport 
(инвалидный спорт) Сергей 
Дермелёв из команды 
Кохтла-Ярве (DARS). 
После трёх тренировок 
выступление Дермелёва 
можно признать хорошим, 
хотя под неистовый гвалт 
фанатов впервые не 
поддались в становой тяге 
«заурядные» 200 кг (ви-
димо, сказались каждые 
травмы на работе и другие 
заболевания). 
Тяжеловесу Николаю 
Афанасьеву из России 
(U50-54, где U-возраст) 
так понравилось уча-
стие в турнире «Три 
богатыря», что спортсмен 
из Санкт-Петербурга 
после соревнований 
попросил регистрации на 
следующий турнир. Ни-

колай выступил скромнее 
своих возможностей, и 
не смог набрать в сумме 
пауэрлифтинга (приседание, 
жим лёжа, становая тяга) 
500 кг. 
В отличие от него это сделал 
18-летний тяжеловес из 
спортивного клуба Atleetika 
(тренер В. Предбанников) 
Максим Михайлов в ве-
совой категории до 110 
кг (180+120+200). Cамый 
тяжёлый, 118-килограммо-
вый силач Арвет Хейнсоо из 
волости Люганузе (Kiviõli 
Powerlifting Club) собрал 
наибольшую сумму в 535 кг 
и выиграл в весе до 125 кг. 
Победителем в абсолют-
ном зачёте по баллам стал 
легковес (до 75 кг) из 
Таллинна (Idakeskus, тренер 
В. Кавалевский) Константин 
Ланин: 150+100+185=435 
(кг). Спортклуб DARS 
- лучший из лучших в 
абсолютном зачёте среди 
клубов, выраженном в 
баллах.

По материалам 
спортивного клуба DARS

30 ноября в волости Йыхви (зал спортклуба „EDU“, president A. Aadumäe, тренер 
А. Румянцев) прошёл пятый традиционный турнир по любительскому пауэрлифтингу «Три 
богатыря» (Kolm Кangelast) по правилам WDFPF (World Drug Free Powerlifting Federation).  

«Викинги Вирумаа» - от ролевых до настольных игр

В Вот уже более трёх лет в 
помещениях Народного Дома 
посёлка Таммику проводит 
свои занятия клуб ролевых игр 
живого действия «Викинги 
Вирумаа» и сообщество 
аирсофтеров Einherjar. В 
деятельности со-обществ 
участвуют подростки и взрос-
-лые люди практически со 
всего уезда. Прошедший год 
получился весьма насыщенным 
для ребят - участники не только 

тренировались в фехтовании и 
страйкболе, но и занимались 
творчеством, ходили в походы, 
посещали тематические меро-
-приятия в разных уголках 
Эстонии, и даже организовали 
первый фестиваль аниме и 
geek-культуры в Ида-Вирумаа 
- AniMeet.

Год начался с хорошей новости 
- сообщество «Викинги Виру-
-маа» получило средства из 

Европейского Корпуса Соли-
-дарности. Корпус является 
молодежной программой Евро-
-пейского союза, цель которой 
в поддержке молодежных 
инициатив, осуществляющих 
решение мест-ных проблем. 
Также в рамках этой программы 
поддерживаются проекты волон-
-терской работы, оплачиваемой 
работы или рабочей практики 
за границей. Цель Викингов 
состояла в том, чтобы создать 

больше возможностей прове-
-дения досуга для ребят, 
которые по каким-то причинам 
не желают или не могут 
участвовать в формальном 
обучении по интересам. В 
рамках проекта были улучшены 
условия проведения тренировок 
по спортивному мечевому бою 
и приобретено оборудование 
для мастерской клуба. На самое 
важное приобретение, которое 
клуб получил в ходе проекта - 
новые друзья в лице различных 
общественных организаций, 
действующих в нашем городе и 
уезде.

Поскольку наша страйкбольная 
команда не очень большая, а 
посещать тренировки ребята 
могут не так часто как им хотелось 
бы, мы решили объеденить 
усилия с подростками из Ору. 
Их также объеденил страйкбол, 
и деятельный руководитель - 
Сергей Калинин. Получился 
большой коллектив, участники 
которого вместе собирались 
на «воскрески» - игры по 
выходным, а в июле провели 
совместный лагерь в Куртна, 
где разворачивались целые 
спец. операции с большим 
количеством участников. 

В летнем выезде также приняли 
участие ребята из нарвского 
отделения Noored Kotkad - они 
привезли палатки с отоплением, 
так что участникам выезда 

было не только весело, но и 
комфортно.
В середине лета участники 
сообщества «Викинги Ви-
-румаа» совместно с об-
-щественной организацией Lin-
-naprojektid запустили Вечера 
настольных игр по пятницам. 
Школьники и взрослые про-
-водили вечера не только за 
популярными настолками и 
малоизвестными играми, но 
также познакомились с миром 
Warhammer 40000 и ролевой 
игрой Dungeons & Dragons. 
В конце сезона совместно 
с нашими партнерами мы 
познакомили местную моло-
-дежь с коллекционной кар-
-точной игрой Magic the 
Gathering, и провели NERF-
-пострелушку. Мероприятия 
определенно имели успех, их 
участники ждут продолжения 
еженедельных мероприятий 
- они уже запланированы в 
январе наступающего года.
Конец летнего сезона прошел 
под знаком Аниме и geek-
-культуры, ведь участники 
сообществ провели первый в 
Ида-Вирумаа аниме-фестиваль 
AniMeet. Мероприятие состоя-
-лось в Йыхви в конце августа - 
прямо перед началом учебного 
года. Сейчас даже сложно 
определить что удивительнее: 
то, что мини-фестиваль под-
-ростки подготовили само-
-стоятельно за полтора месяца, 
или то, что его посетило более 

двухсот подростков и взрослых 
любителей японской культуры 
не только со всего Ида-Вирумаа, 
но и из других городов 
Эстонии. Участники AniMeet 
и сами проявляли инициативу: 
на мероприятии проходили 
выставки юных ходожников, 
рисующих в стиле Аниме; 
силами инициативных ребят 
была проведена небольшая 
LAN-party и вечер настольных 
игр. Сейчас мы активно 
ищем спонсоров следующего 
фестиваля AniMeet, который 
состоится уже в конце февраля. 
Мини-фестиваль уже получил 
небольшую поддержку в 
рамках государственной ини-
-циативы STARTUP ESTONIA, 
и мы активно ищем спонсоров, 
готовых поддержать AniMeet 
не столько финансово, сколь-
-ко путем предоставления 
различных ресурсов на время 
проведения мероприятия.
«Викинги Вирумаа» и 
страйкболисты из Einherjar 
конечно-же будут рады 
видеть среди участников 
сообществ новых активных 
жителей Йыхви. У нас 
можно тренировать не только 
выносливость и скорость в 
боях, но также стратегическое 
мышление, логику и силу воли 
в играх - больших и маленьких.

Виктор Литвинков, 
координатор сообщества 
«Викинги Вирумаа»
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Фотоновость
Свечу Второго Адвента зажгли в деревне Кахула

В уютном и теплом Народном доме деревни Кахула во второе воскресенье декабря зажгли 
свечу Второго Адвента.
Народный дом в Кахула – место притяжения жителей, здесь отмечают различные праздники, 
сюда приходят деревенские жители, чтобы с пользой провести время.
Огонь второго Адвента торжественно передал жителям деревни пастор методистской
церкви Йыхви Артур Пылд. В мероприятии приняли участие представители волостной
управы Йыхви.

 
 
 

Свечу третьего 
Адвента зажгли в 
поселке Таммику. 
Зрелище выдалось 
красивым – огонь
привезли верхом 
на лошади, а 
затем в домашней 
атмосфере 
Таммикуского 
народного
дома 
отпраздновали 
приближение 
светлых 
праздников, 
насладившись 
выступлениями
творческих 
музыкальных и 
танцевальных 
коллективов.

«ВЙ»

Фото: Евгения 
Парв, Александр 
Смирнов и из 
архива управы 
Йыхви

Третий Адвент – в поселке Таммику
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Календарь культуры
На центральной площади Йыхви

31 декабря с 22. 30 до 2.00 1 января – празднование Нового года. 
Ансабль Compact, дискоритмы и
фейерверк!

В Церкви Михкли и у монумента павшим в освободительной войне
3 января в 10.30 – празднование 100-летия годовщины перемирия
В зале городской ратуши
5 января в 13.00 – клуб разных народов «Ландыш»
26 января в 13.00 – клуб сеньоров «Серебряный волос»

В Концертном доме
До 3 января открыта выставка учащихся студии авторской кулы 
Светланы Ветровой
28 января в 10.30 - конкурс учащихся-декламаторов Ида-Вирумаа

В художественной галерее Йыхви

До 7 января открыта выставка иллюстраций детских книг Ольги 
Ионаитисе и Анны Форлати
С 8 до 30 января – «Узоры вокруг меня». Выставка текстильного 
искусства Нелли Тавген.
Открытие выставки 8 января в 16.00

В библиотеке Йыхви
8, 15, 22, 29 января – комнаты рукоделия
15 января в 12.00 – библиотечное кафе. В гостях издатель и 
писатель Райн Сиемер
22 января в 13.00 – IT- проект. Практические советы от Айдо 
Кесккюла, специалиста по
компьютерным технологиям волостной управы Йыхви

23.02 19:00 24.02 19:00 25.02 19:00

„VINÜÜLSTAARID“ 

В ноябре зарегистрировали 
рождение 11 маленьких 
жителей волости:

Мия-Лисетте Симсон
Николь Суворова
Мия-Мария Ходаковская
Андреас Колхонен
Маркус Даниэль Черкасов
Рейо Ряйтсак
Карел Кулу
Егор Волков
Норман Майдре
Симон Сорока
Артемий Климович

В декабре свой день рождения 
отмечают следующие 
почтенные жители волости:

102
Эрика Полакесе 2 декабря

100
Эльга Ауг 6 декабря
Александр Киняев 22 декабря

97
Клара Томберг 10 декабря
94
Хелью-Эхалайне Уустал 
13 декабря

93
Екатерина Шалашинская 
5 декабря
Нина Липчанская 6 декабря
Софья Морозова 26 декабря

91
Маргарита Корка 8 декабря
Вера Денисенко 10 декабря
Сильвия Муст 10 декабря
Тамара Немыкина 27 декабря
Мария Волонцевич 30 декабря
Валентина Белогурова 
25 декабря

89
Зоя Новикова 6 декабря
Евгения Курская 6 декабря
Айно Лаанисте 25 декабря
Иван Соколов 10 декабря

88
Евгения Мельникова 1 декабря
Оксана Авдеева 11 декабря
Вайке Канделин 14 декабря
Галина Павлова 25 декабря
Александр Сурков 15 декабря

87
Аста Пярна 5 декабря
Ольга Тупицина 10 декабря
Альберт Эльмик 12 декабря

86
Хилья Куннту 4 декабря
Валентина Катрунова 
6 декабря
Зоя Федорова 17 декабря
Мария Бочманова 26 декабря
Вера Косенчук 30 декабря
Эйнер-Вольдемар Селли 
8 декабря
Хейно Рая 21 декабря
Яан Йуурсалу 24 декабря

85
Лидия Судникова 6 декабря
Рая Киоорт 6 декабря
Александра Иванова 
9 декабря
Владимир Мухортов 
12 декабря
Елизавета Максутова 
13 декабря
Аида Календо 13 декабря
Уно Притс 24 декабря
Схолястина Рикконен 
24 декабря
Вера Воронкова 25 декабря
Анисия Степанова 25 декабря
Лейли Торгла 30 декабря

80
Анне Паппа 2 декабря
Валентина Агафонова 
11 декабря
Тамара Тьюрлик 12 декабря
Лариса Федосова 19 декабря
Эльви Рауд 20 декабря
Антс Мянник 25 декабря
Валентина Фаенкова 
26 декабря
Ядвига Князева 26 декабря
Игорь Сибрик 27 декабря

75
Геннадий Иванов 4 декабря
Малле Теэдла 4 декабря
Варвара Никифорова 
16 декабря
Евгения Конд 17 декабря
Тыну Андерспук 27 декабря

70
Михаил Горбунов 6 декабря
Елена Година 10 декабря
Николай Чаплыгин 11 декабря
Ваиллентина Таранова 
17 декабря
Лидия Яковлева 17 декабря
Велли Набер 18 декабря
Эрика Кийсла 19 декабря
Любовь Шахалевич 
19 декабря
Виктор Прокопьев 20 декабря
Пилле Лулла 21 декабря
Валерий Улитенок 28 декабря
Галина Калда 30 декабря

Помощь и консультация слабослышащих 
пройдет 8 января с 10.30 до 14.00 

в Йыхвиской управе 
(Кооли 2, Йыхви). 

С собой взять карту вспомогательных средств.
Регистрация на прием по телефону 5287827.

Йыхви поздравил свою 
старейшую жительницу
2 декабря свой 102-й день рождения отпраздновала старейшая 
жительница Йыхви госпожа Эрика
Полакесе. Йыхвиская управа и Йыхвиское волостное собрание 
поздравляют именинницу и желают крепкого здоровья и радости!

Фото из архива (2017) «ВЙ»


